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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Presuntos criminales detenidos no son campesinos: diputada Margarita López 
https://mimorelia.com/noticias/politica/presuntos-criminales-detenidos-no-son-campesinos-
diputada-margarita-l%C3%B3pez 
Para la diputada local Margarita López Pérez los más de 160 detenidos el sábado en 
Uruapan no son campesinos al ser personas que portaban armas largas y cortas al 
momento de su detención. "No creo que sean campesinos personas que portan armas de 
grueso calibre, vehículos artesanales blindados, es ilógico que sean campesinos y que 
puedan tener para pagar ese calibre", señaló. La declaración anterior, luego de un anuncio 
que circuló en una aplicación de mensajería instantánea, donde supuestos civiles y 
familiares exigen la liberación de los 167 detenidos asegurando ser campesinos inocentes. 
En entrevista, la también presidenta de la Comisión de Justicia y Protección Civil en el 
Congreso de Michoacán destacó las acciones en coordinación entre la Guardia Nacional, 
Sedena y Guardia Civil Estatal, muestras que, dijo, traerán cierta paz al estado. 
 
Se valorará destitución del titular de la CEDH 
https://indiciomich.com/se-valorara-destitucion-del-titular-de-la-cedh/ 
https://metapolitica.news/2022/08/13/diputados-analizan-posible-destitucion-del-titular-de-
la-cedh/ 
Debido a la falta de la cercanía con la ciudadanía y mala atención de la dependencia, el 
diputado Víctor Hugo Zurita Ortiz, integrante de la comisión de derechos humanos del 
Congreso del Estado, dejó entre ver la posibilidad de valorar la continuidad de Marco 
Antonio Tinoco Álvarez, como titular de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH). 
“Está en revisión todavía, los tres integrantes estamos aún lo estamos revisando… Lo que 
se busca es que busca es que se una atención a la ciudadanía es una atención de calidad”, 
dijo. El diputado recordó que, ya se tuvo una comparecencia del ombudsman michoacano 
ante la comisión, y continúan recibiendo información de la dependencia. 
 
Para personas con discapacidad sólo el 0.87% de diputaciones en México 
https://www.contramuro.com/para-personas-con-discapacidad-solo-el-0-87-de-
diputaciones-en-mexico/ 
En México sólo el 0.87 por ciento de las diputaciones locales y federales son ocupadas por 
personas con discapacidad, esto pese a que son el 4.9 por ciento del total de la población 
en el país. En las mil 613 diputaciones federales y locales que existen en el país, sólo 14 
corresponden a personas con discapacidad, conforme a datos proporcionados por el 
diputado Víctor Zurita Ortiz, quien en el Congreso preside la Comisión Especial de Atención 
a Personas con Discapacidad. De ese total de legisladores, ocho son federales y el resto 
son locales, uno de Tamaulipas, otro en Michoacán, y dos más en Hidalgo. 
 
Proponen regular participación electoral de personas con discapacidad  
https://www.quadratin.com.mx/politica/proponen-regular-participacion-electoral-de-
personas-con-discapacidad/ 
Para regular las acciones afirmativas en la postulación a candidaturas de las personas con 
discapacidad, el diputado Víctor Hugo Zurita propone una iniciativa de reforma al Código 
Electoral. La propuesta, ya entregada en la presidencia de la Mesa Directiva del Congreso 
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del Estado, plantea ajustes razonables para la postulación de candidaturas de personas 
con discapacidad, medidas progresivas a favor de los derechos humanos. Se trata de 
medidas temporales, proporcionales y razonables que buscan favorecer la incorporación 
de la población con discapacidad en la representación político electoral, donde se garantice 
la igualdad y su derecho a ser votados para cargos de representación popular. 
 
Busca Congreso homologar la ley y el código de desarrollo urbano  
https://www.quadratin.com.mx/politica/busca-congreso-homologar-la-ley-y-el-codigo-de-
desarrollo-urbano/ 
La Comisión de Desarrollo Urbano, Obra Pública y Vivienda del Congreso del Estado 
apenas acordó instalar una mesa técnica para homologar la ley y el código de desarrollo 
urbano con la ley general en la materia, cuando las adecuaciones debieron estar aprobadas 
el pasado mes de junio. Los diputados integrantes de dicha comisión Daniela de los Santos 
y Juan Carlos Barragán coincidieron en que ante la obsolescencia de ambas normas es 
necesario elaborar un nuevo documento base, para lo cual se invitó a las dependencias del 
Ejecutivo estatal para “arrastrar el lápiz” juntos y sacar el documento a la brevedad posible. 
 
Trato dispar a diputados genera inconformidad por decisiones de Jucopo 
https://www.quadratin.com.mx/politica/trato-dispar-a-diputados-genera-inconformidad-por-
decisiones-de-jucopo/ 
El trato dispar entre los integrantes de la 75 Legislatura del Congreso del Estado es lo que 
ha ocasionado la inconformidad de los diputados hacia las decisiones que toma la Junta de 
Coordinación Política del Congreso del Estado, en torno al despido de trabajadores, afirmó 
la diputada Daniela de los Santos. Además, faltó un análisis de hasta donde se podía llegar 
en la contratación de personal adicional y, de repente se dieron cuenta de que había un 
problemón y por eso los despidos del personal de confianza que, desde su punto de vista, 
es necesario.  
 
Boletines: 
 
75 Legislatura, aliada del desarrollo municipal 
La 75 Legislatura es aliada de Michoacán y del desarrollo de sus municipios, para los que 
trabaja sin distingos, afirmó la diputada Adriana Hernández Íñiguez, presidenta de la Mesa 
Directiva del Poder Legislativo, luego de testificar el Primer Informe de Gobierno del alcalde 
de Tarímbaro, Bladimir González Gutiérrez. Resaltó que este tipo de ejercicios de rendición 
de cuentas, permiten informar puntualmente a las y los ciudadanos sobre el trabajo hecho 
a lo largo de este primer año de administración local. 
 
Representación de migrantes en Congreso, un acto de justicia: Víctor Manríquez 
La representación de las y los migrantes en el Poder Legislativo es un acto de justicia, no 
sólo por su aportación económica al desarrollo de Michoacán, sino por su relevancia cultural 
e histórica para la entidad, recalcó el diputado Víctor Manríquez González, presidente de la 
Comisión de Migración en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. Al sostener una 
reunión los diputados de la Comisión referida, con representantes de Clubes y 
Organizaciones de Migrantes, el coordinador del Grupo Parlamentario del Partido de la 
Revolución Democrática, celebró su participación activa para poder cristalizar en 
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Michoacán, esto que ha sido una exigencia y un pendiente de muchas décadas en la 
entidad. 
 
Acciones afirmativas para candidaturas de personas con discapacidad, deben 
quedar debidamente normadas: Víctor Zurita 
Las acciones afirmativas para garantizar candidaturas de personas con discapacidad deben 
quedar debidamente normadas dentro del Código Electoral, subrayó el diputado Víctor 
Zurita Ortiz, presidente de la Comisión Especial de Atención a Personas con Discapacidad 
de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El diputado integrante del Grupo 
Parlamentario de Morena, informó que turnó ya a la presidencia de la Mesa Directiva del 
Congreso, una iniciativa para reformar la legislación electoral local para que las acciones 
afirmativas para las personas con discapacidad, sean garantizadas a plenitud en la norma. 
 
Aplaude Ernesto Núñez detención histórica en Michoacán durante operativo 
coordinado 
El coordinador parlamentario del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), en 
Michoacán, Ernesto Núñez Aguilar, reconoció el “operativo histórico” realizado en la región 
Uruapan por parte del Gobierno de Michoacán, en coordinación con fuerzas federales.  
Destacó que gracias al operativo conjunto con la Guardia Nacional, la Secretaría de la 
Defensa Nacional (Sedena) y la Fiscalía General de la República (FGR) se logró la 
detención de más de 160 personas, y el decomiso de 145 armas de grueso calibre, además 
de una veintena de vehículos. 
 
Vergonzoso distraer recursos públicos en banalidades: Julieta Gallardo 
Resulta vergonzosa la distracción de recursos públicos en banalidades, cuando pudieran 
encausarse a temas profundamente sensibles como la búsqueda de personas 
desaparecidas en el país, subrayó la diputada Julieta Gallardo Mora, presidenta de la 
Comisión Especial de Investigación y Combate a la Desaparición Forzada de Personas y 
los Desplazamientos Forzados, de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La 
vicepresidenta de la Mesa Directiva del Congreso, señaló que con toda justicia, madres 
buscadoras recriminaron al presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, el 
uso de un helicóptero de la Secretaría de la Marina para trasladar a la mascota de su equipo 
de béisbol preferido, en lugar de usarlo para buscar a los hijos desaparecidos de éstas. 
 
En política, la talla se evidencia en la capacidad de asumir la responsabilidad de 
nuestros actos: Mónica Valdez 
En política, la talla de quienes ejercemos una representación pública se evidencia en la 
capacidad de asumir la responsabilidad sobre nuestros propios actos, subrayó la diputada 
Mónica Valdez Pulido, integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución 
Democrática en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La también presidenta del 
Comité de Administración y Control de la Cámara, apuntó que el tiempo acaba por develar 
la altura política de quienes ostentan un cargo de representación con la perspectiva de 
servirse a sí mismos. 
 
En México debemos entender que los jóvenes, son el capital humano para la 
construcción de futuro: Gloria Tapia 



 
 
 
 

                                                15 de agosto de 2022 

En México debemos entender que los jóvenes son el capital humano para la construcción 
de futuro, y en la medida en que se vean afectadas sus posibilidades de desarrollo en el 
presente, se están cerrando los caminos hacia un mejor horizonte nacional, recalcó la 
diputada Gloria Tapia Reyes, vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido 
Revolucionario Institucional en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. Al 
conmemorarse este viernes el Día Internacional de la Juventud, la diputada por el Distrito 
de Zitácuaro recordó, que la pandemia por la COVID-19, afectó los procesos de desarrollo 
de miles de jóvenes en el país, por lo que se precisan acciones decididas y profundas que 
contrarresten tal situación. 
 
Para mayor eficiencia en combate a la pobreza, la apuesta debe ser el desarrollo 
regional: Fanny Arreola 
Para lograr una mayor eficiencia en el combate a la pobreza, la apuesta en México debe 
ser por el desarrollo regional, recalcó la diputada Fanny Arreola Pichardo, coordinadora de 
la Representación Parlamentaria de la LXXV legislatura del Congreso del Estado. La 
diputada por el Distrito de Apatzingán destacó que en México coexisten diversas realidades, 
tanto en lo físico, económico, social y político, debido a su extensión y diversidad, por lo 
que las políticas públicas no pueden partir de un enfoque generalizado. 
 
Michoacán demanda trabajo coordinado de representantes y autoridades: Fanny 
Arreola 
Michoacán demanda trabajo coordinado entre sus representantes populares y las 
autoridades en turno, quienes tienen como deber el interés común, no el particular, subrayó 
la diputada Fanny Arreola Pichardo, coordinadora de la Representación Parlamentaria en 
la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. Por ello la diputada por el Distrito de 
Apatzingán, apuntó que este fin de semana, al igual que lo hizo con los informes de los 
alcaldes de Tancítaro y Parangaricutiro, hubiera hecho lo propio con el de la cabecera 
distrital si éste, no hubiera antepuesto el interés general al propio. 
 
Efectos económicos de la pandemia aún afectan a familias mexicanas: Mónica Valdez 
En México, los efectos económicos generados por la pandemia, aún afectan a miles de 
familias, las que aún no logran recuperarse del golpe que para sus finanzas esto ha 
representado, subrayó la diputada Mónica Valdez Pulido, integrante de la Comisión de 
Desarrollo Integral de la Familia en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La 
diputada por el Distrito de Zacapu, apuntó con base a los datos de la Organización para la 
Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), los ingresos de las familias mexicanas en 
el primer trimestre del año, se ubicaban 6.7 puntos por debajo del primer trimestre del 2020, 
es decir, previamente a que se declarara la pandemia por Covid-19. 
 
Desde el congreso procuramos calidad de vida para los adultos mayores: Ivonne 
Pantoja 
Los adultos mayores deben vivir con la garantía de tener acceso a servicios de salud, 
alimentación, cuidados y acompañamiento en sus principales necesidades; desde el 
Congreso impulsamos los trabajos necesarios para brindarles calidad de vida, afirmó 
Ivonne Pantoja Abascal, diputada local por el distrito de Zamora.  Durante la 
conmemoración del Día del Adulto Mayor realizada en la casa enlace ubicada en Zamora, 
la legisladora dio a conocer a los asistentes los trabajos que se realizan desde el Legislativo. 
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La unión entre Municipios del mismo distrito han demostrado resultados positivos 
para Michoacán 
La Diputada por el distrito 04, Lariza Pérez Campos aseguró que apoyará el trabajo en 
conjunto a partir del congreso para tener una agenda desde lo local. Lo dicho por la 
legisladora se presentó durante el primer informe de gobierno encabezado por Mayela 
Macías, Presidenta Municipal de Venustiano Carranza. Durante su visita, la Coordinadora 
del Grupo Parlamentario por el Partido Acción Nacional (PAN), ratificó su compromiso de 
apoyar de manera eficiente las acciones y proyectos para beneficio de la ciudadanía. De 
igual manera, reconoció los avances en materia de agricultura, ganadería, obras públicas y 
educación que se han presentado durante el primer año de dicha administración, 
asegurando que se continuará con el camino de la responsabilidad y el trabajo en equipo a 
favor de los pobladores de Venustiano Carranza. 
 
Gobiernos humanistas y de resultados legado de acción nacional 
Los gobiernos humanistas son el mejor legado que puede dejar Acción Nacional, con 
alcaldes cercanos y comprometidos en mejorar la calidad de vida de los ciudadanos, indicó 
Oscar Escobar Ledesma, diputado por Tacámbaro. Al acudir a los informes de gobierno de 
La Piedad y Taretan, a cargo de sus presidentes municipales, Samuel Hidalgo Gallardo y 
Alfonso Chávez Andrade, respectivamente, Oscar Escobar indicó que el trabajo realizado 
en los municipios demuestra la responsabilidad y el gran sentido social. 
 
Legislación debe responder a las nuevas dinámicas de movilidad: Víctor Manríquez 
Es necesario que nuestra legislación responda a las nuevas dinámicas de movilidad que se 
registran en el país y en particular en Michoacán, bajo una perspectiva puntual de nuestra 
realidad, apuntó el diputado Víctor Manríquez González, presidente de la Comisión de 
Migración de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El también coordinador del 
Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática, informó que si bien 
históricamente Michoacán ha sido uno de los estados con mayor migración en el país, hoy 
día la movilidad de la población es multifactorial, por lo que nuestras leyes deben atender 
las nuevas realidades que se presentan. 
 
Municipios deben fortalecer medidas para la inclusión de personas con 
discapacidad: Víctor Zurita 
Los Gobiernos Municipales deben fortalecer acciones y medidas que permitan una inclusión 
efectiva de las personas con discapacidad, tal y como se los mandata la legislación vigente, 
recalcó el diputado Víctor Zurita Ortiz, presidente de la Comisión Especial de Atención a 
Personas con Discapacidad de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El diputado 
integrante del Grupo Parlamentario de Morena recordó que la Ley para la Inclusión de las 
Personas con Discapacidad en el Estado, mandata a los ayuntamientos expedir 
reglamentos y bandos, así como las normas urbanísticas y arquitectónicas que faciliten el 
acceso y desplazamiento a las personas con discapacidad. 
 
En el Congreso de Michoacán haremos alianzas binacionales en favor de los 
migrantes: Hernández Peña 
“En el Congreso de Michoacán haremos alianzas binacionales en favor de los migrantes”, 
aseguró el diputado local del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Jesús Hernández 
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Peña, luego de realizar este viernes una sesión con la Comisión de Migración y colectivos 
migrantes. Los objetivos del trabajo y el diálogo en dicha reunión fueron reforzar las 
estrategias planteadas por la comisión y recibir propuestas de los colectivos migrantes para 
que en conjunto se dé seguimiento a la ruta para mejorar las condiciones de vida e impulsar 
la participación activa de las y los michoacanos en ambos lados de la frontera. 
 
Protocolos de Protección Civil frente a inundaciones deben ser fortalecidos: Gloria 
Tapia 
Los protocolos en materia de protección civil, deben ser fortalecidos por los Gobiernos 
Municipales frente a la proliferación de inundaciones, principalmente en las urbes del 
estado, subrayó la diputada Gloria Tapia Reyes, Presidenta de la Comisión de 
Fortalecimiento Municipal y Límites Territoriales de la LXXV Legislatura del Congreso del 
Estado. La vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario 
Institucional refirió que para la prevención de desastres los ayuntamientos deben atender 
lo establecido en la normativa nacional y estatal, generando protocolos que contemplen 
entre otros aspectos, una clara señalización. 
 
Sin gobernabilidad no es posible garantizar condiciones para el desarrollo: Julieta 
Gallardo 
La gobernabilidad es condición necesaria para garantizar el desarrollo en el país, por lo que 
resulta urgente que el Estado Mexicano con acciones claras, muestre que se atiende el 
problema de ingobernabilidad que hoy parece privar en gran parte del territorio nacional, 
subrayó la diputada Julieta Gallardo Mora, vicepresidenta de la Mesa Directiva de la LXXV 
Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Puruándiro, lamentó lo 
ocurrido en los últimos días en diferentes partes del país, incluido Michoacán, en donde 
grupos ajenos al orden legal se apropian de los espacios públicos infundiendo terror entre 
la población. 
 
 

POLÍTICA 
 
 
“Sí, quiero encabezar” a la oposición por la Presidencia: Silvano Aureoles 
https://metapolitica.news/2022/08/14/si-quiero-encabezar-a-la-oposicion-por-la-
presidencia-silvano-aureoles/ 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/133731-va-silvano-por-
candidatura-a-la-presidencia-de-la-republica.html 
Silvano Aureoles Conejo, ex gobernador del estado, fue tajante y remarcó que sí le interesa 
encabezar a la oposición en la candidatura por la Presidencia de la República en la 
contienda del 24.  Esto lo dijo en entrevista al acudir a la presentación del Primer Informe 
de Gobierno del presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, quien llegó al 
triunfo electoral con el respaldo del PRD y el PAN.  En este contexto el ex gobernador refirió 
que él está por iniciar su recorrido por el país en aras de la construcción de una propuesta 
para el 2024, porque “sí, quiero encabezar el proyecto del Frente Amplio Opositor para la 
presidencia de la república”, y llegados los tiempos, dijo, “haremos lo propio”.  
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Alfonso Martínez, antepone su interés y sus aspiraciones políticas al bienestar de 
Morelia: Morena Michoacán 
https://revolucion.news/alfonso-martinez-antepone-su-interes-y-sus-aspiraciones-politicas-
al-bienestar-de-morelia-morena-michoacan/ 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar se equivoca de estrategia, ya 
que hoy por hoy lo vemos más preocupado por sus intereses políticos propios que por 
solucionar las problemáticas que tiene la ciudad de Morelia, aseveró la presidenta estatal 
de Morena, Giulianna  Bugarini Torres. Durante este primer año de gobierno municipal, 
hemos visto como problemáticas como la inseguridad, la falta de oportunidades, fallas en 
la infraestructura vial, así como en los servicios públicos municipales no han sido atendidos 
y más bien se ha implementado una estrategia netamente recaudatoria, lo que lejos de 
proteger los intereses de las morelianas y morelianos, les hace daño. 
 
Para garantizar certeza en elecciones, morenistas a favor del aplazamiento de 
resultados 
https://mimorelia.com/noticias/politica/para-garantizar-certeza-en-elecciones-morenistas-
a-favor-del-aplazamiento-de-resultados 
Morenistas pre elegidos como congresistas de Movimiento de Regeneración Nacional, en 
Michoacán, se posicionaron a favor del aplazamiento de la publicación de los resultados 
finales del proceso de votaciones de ese partido a nivel nacional, adelantando que la 
determinación de la Comisión Nacional de Elecciones (CNE) dará más tiempo de cerrar el 
conteo debidamente y con ello garantizar certeza a los militantes y simpatizantes. Juan 
Pablo Celis Silva, reconoció el esfuerzo que desde el CNE se está realizando para revisar 
el procedimiento, así como la revisión de las quejas que se hayan interpuesto en otros 
estados. Adelantó estará al pendiente para acudir al Congreso de Morena en Michoacán 
en donde se estará definiendo al próximo dirigente estatal, cargo sobre el cual su nombre 
toma fuerza, ante el respaldo de cuadros partidistas y también de quienes no resultaron 
electos como consejeros, según mencionó en entrevista. 
 
Se reúne Silvano Aureoles con Diputados Federales y Locales del PRD 
https://grupomarmor.com.mx/2022/08/14/se-reune-silvano-aureoles-con-diputados-
federales-y-locales-del-prd/ 
El dirigente del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Jesús Zambrano Grijalva, se 
reunión este domingo con legisladores de Michoacán y el ex gobiernador, Silvano Aureoles 
Conejo, para tratar temas de partido de cara al periodo electoral del 2024. A través de sus 
redes sociales el dirigente del sol azteca resaltó que el objetivo de la reunión fue el de cerrar 
filas con los diputados locales, federales y Aureoles Conejo para fortalecer el partido y 
recuperar Michoacán. “Desayuno unitario, de cierre de filas con nuestras legisladoras, 
legisladores michoacanos y los coordinadores de los grupos parlamentarios junto con el ex 
gobernador @silvano_a vamos a recuperar michoacán y vamos a fortalecer el partido” se 
lee en el post publicado en u facebook. 
 
Cristóbal No Se Descarta Para Contender Por Cargo En El 2024 
https://www.changoonga.com/2022/08/14/michoacan-cristobal-no-se-descarta-para-
contender-por-cargo-en-el-2024/ 
No se descarta el senador Cristóbal Arias Solís para contender a nivel estatal o federal en 
las próximas elecciones del 2024, así lo externó para medios de comunicación locales, 
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previo a la rendición del primer informe de gobierno del alcalde de Morelia, Alfonso Martínez 
Alcázar. «¡Háganmela buena!, no, pues miren, estamos apenas en el 2022, yo creo que 
entrar en este momento al futurismo político para dentro de 2 años (…) no, pues yo no me 
descartaría, yo buscaría seguir sirviéndole al país o a Michoacán, desde donde se pueda, 
pero bueno, creo que esa respuesta tendrá esperar”, refirió. 
 
En Morelia Silvano Confirma: PRD Desaparecería Para Llamarse ‘PAIS’ Con Apoyo 
De Cárdenas 
https://www.changoonga.com/2022/08/14/en-morelia-silvano-confirma-prd-
desapareceria-para-llamarse-pais-con-apoyo-de-cardenas/ 
Sorprendido por la pregunta de Changoonga.com, «¿quién dijo eso?», el 
exgobernador Silvano Aureoles confirmó las versiones que señalan que busca transformar 
al PRD en un nuevo partido, el PAÍS, Partido de Alianza de la Izquierda Social-democráta 
el cual buscará cobijarse con simpatizantes y seguidores de la corriente cardenista. De 
manera escueta la pregunta expresa sobre esta conversión del PRD, el exgobernador 
michoacano confesó en afirmativo: «Estamos trabajando con diversos actores que 
participaron en la fundación del PRD y otras organizaciones sociales, que creemos, hay 
que rescatar la esencia de un movimiento histórico progresista que comenzó en el año de 
1919» se limitó a decir, abordado este medio día en el Centro de Morelia al término del 
primer informe del alcalde Alfonso Martínez. 
 

 
NOTA GOBIERNO 

 
 
Salvador Escalante recibirá más recursos estatales que en los últimos cuatro años: 
Ramírez Bedolla 
https://metapolitica.news/2022/08/14/salvador-escalante-recibira-mas-recursos-estatales-
que-en-los-ultimos-cuatro-anos-ramirez-bedolla/ 
“En este año el municipio de Salvador Escalante recibirá más recursos estatales para obra 
pública que en los últimos cuatro años”, informó el gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla. 
En el marco del Primer Informe de Gobierno de la presidenta municipal de Salvador 
Escalante, Araceli Saucedo Reyes, el mandatario detalló que el municipio tiene etiquetados 
9.6 millones de pesos, correspondientes al Fondo de Aportaciones Estatales para la 
Infraestructura de los Servicios Públicos Municipales (Faeispum); mientras que del 2018 al 
2021 el municipio . Explicó también que, con la determinación recibió 8.3 millones de pesos 
de no dar tregua a la inseguridad, Salvador Escalante recibirá 6.3 millones de pesos del 
Fondo para el Fortalecimiento de la Paz (Fortapaz), y con ello ratificó la vocación 
municipalista del Gobierno de Michoacán que contempla aplicar los recursos de acuerdo a 
las necesidades de cada ayuntamiento. 
 
Reconoce Bedolla a fuerzas de seguridad por histórico golpe a la delincuencia en 
Michoacán 
https://cuartopodermichoacan.com/reconoce-bedolla-a-fuerzas-de-seguridad-por-historico-
golpe-a-la-delincuencia-en-michoacan/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla hizo un reconocimiento público a la Guardia Civil, 
Guardia Nacional, Sedena y Fiscalía General del Estado por la detención de 167 personas 
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armadas que «pretendían desestabilizar la región de Uruapan», y afirmó que «no habrá 
tolerancia con ninguna banda al margen de la ley». Durante su intervención en el primer 
informe de gobierno de Araceli Saucedo, presidenta municipal de Salvador Escalante, el 
gobernador destacó que la detención del sábado pasado se realizó sin un sólo disparo 
gracias a las labores de inteligencia, y a qué el operativo fue preciso y eficaz. 
 
En 2022, Salvador Escalante tendrá más recursos estatales para obras: Bedolla 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/en-2022-salvador-escalante-tendra-mas-
recursos-estatales-para-obras-que-en-los-ultimos-cuatro-anos-bedolla/ 
En este año el municipio de Salvador Escalante recibirá más recursos estatales para obra 
pública que en los últimos cuatro años, informó el gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla. 
En el marco del Primer Informe de Gobierno de la presidenta municipal de Salvador 
Escalante, Araceli Saucedo Reyes, el mandatario detalló que el municipio tiene etiquetados 
9.6 millones de pesos, correspondientes al Fondo de Aportaciones Estatales para la 
Infraestructura de los Servicios Públicos Municipales (Faeispum); mientras que del 2018 al 
2021 el municipio recibió 8.3 millones de pesos. Explicó también que, con la determinación 
de no dar tregua a la inseguridad, Salvador Escalante recibirá 6.3 millones de pesos del 
Fondo para el Fortalecimiento de la Paz (Fortapaz), y con ello ratificó la vocación 
municipalista del Gobierno de Michoacán que contempla aplicar los recursos de acuerdo a 
las necesidades de cada ayuntamiento. 
 
Nadie por encima de la ley, advierte, Alfredo Ramírez 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/nadie-por-encima-de-la-ley-advierte-alfredo-
ramirez.htm 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, afirmó que su busca pacificar a la 
entidad y frente a ese objetivo no habrá tolerancia con ninguna banda al margen de la ley, 
todo con la ley, fuera de la ley, nada ni nadie". Tras informar que hubo un decomiso de 182 
armas esto gracias al desarme que se impulsó con la Federación, lo cual está dando 
resultados, pidió al Poder Judicial de la Federación no soltar a los 167 detenidos del grupo 
Pueblos Unidos tras operativo en la región de Uruapan y Salvador Escalante. 
 
Resalta Alfonso Martínez disminución de hasta 47% en delitos patrimoniales 
https://postdata.news/resalta-alfonso-martinez-disminucion-de-hasta-47-en-delitos-
patrimoniales/ 
En su primer informe de labores frente al ayuntamiento de Morelia, el edil capitalino, Alfonso 
Martínez Alcázar resaltó que en materia de seguridad ha dado resultado al disminuir los 
delitos patrimoniales como el robo a casa habitación, de vehículo, a transeúnte y a negocio 
entre un 47% y un 18% en un lapso de 10 meses. Además, destacó que la Policía Morelia 
volvió a las capacitaciones y el mejoramiento de su equipamiento con una inversión de 65 
millones de pesos en la compra de 65 patrullas, camionetas, motocicletas, bicicletas y 
scooters, tecnología y la creación de nuevos grupos de inteligencia policial. Asimismo, 
puntualizó la adquisición de seguros de vida, incremento salarial y la construcción de la 
casa del policía. 
 

 
MORELIA 
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Hoy Morelia sí tiene rumbo, asegura Alfonso Martínez durante primer informe de 
gobierno 
https://revolucion.news/hoy-morelia-si-tiene-rumbo-asegura-alfonso-martinez-
durante-primer-informe-de-gobierno/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/llegue-a-dar-resultados-no-a-
vivir-del-pasado-alfonso-martinez/ 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/133737-me-
entregaron-una-ciudad-sucia-y-abandonada-afirma-alfonso-martinez-durante-su-
primer-informe-de-gobierno.html 
El día de hoy Morelia tiene una ruta de desarrollo que se sigue al pie de la letra, consideró 
el presidente municipal de Morelia Alfonso Martínez Alcázar durante su primer informe de 
gobierno. Pese a que en días pasados había anunciado que durante su informe de gobierno 
no abordaría temas relacionados a la pasada administración, al asegurar que «él sí tenía 
que informar», utilizó gran parte del tiempo que duró el informe para arremeter en contra 
del pasado gobierno municipal. Por su parte justificó la crisis de inseguridad que vive el 
municipio, al referir que a su llegada al gobierno se le entregó una Policía Municipal 
abandonada y sin ningún tipo de marco de actuación. 
 
Entiendo la agenda apretada del gobernador: Alfonso Martínez sobre ausencia de 
Ramírez Bedolla 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/entiendo-la-agenda-apretada-del-
gobernador-alfonso-martinez-sobre-ausencia-de-ramirez-bedolla-8739108.html 
Aunque existió un gran despliegue de representes políticos durante el primer informe de 
gobierno del presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, el gran ausente fue 
el Gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla, quien en su representación envió a la 
secretaria de la Contraloría del Estado, Azucena Marín Correa. Cuestionado sobre dicha 
situación, Martínez Alcázar expresó que entiende perfectamente la agenda de Ramírez 
Bedolla. Sin embargo, agradeció que se tuviera la presencia de uno de sus funcionarios, 
con quien tiene una buena coordinación precisamente para atender temas en específico en 
Morelia. 
 
Compromete Alfonso Martínez 6 proyectos para su próximo año al frente de Morelia 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/compromete-alfonso-martinez-6-
proyectos-para-su-proximo-ano-al-frente-de-morelia-8738524.html 
Un total de 6 proyectos, fue los que comprometió el presidente municipal de Morelia, Alfonso 
Martínez Alcázar durante la presentación de su primer informe de gobierno para su segundo 
año, esto pese a que muchos de ellos, ya habían sido anunciados y hasta el momento, no 
se cuenta con un avance de los mismos. El Centro para atender el espectro autista que se 
encuentra a cargo del DIF Municipal, fue el primero que se anunció, indicando que será 
dentro de las siguientes semanas, cuando se comenzará la construcción del mismo, aunque 
hasta el momento, la instancia municipal no ha dado detalles sobre el lugar en dónde se 
estará colocando, sin embargo, se había señalado que podría estarse colocando en dos 
predios del Ayuntamiento, uno cerca del bosque Cuahutémoc y el segundo en el sur de la 
capital michoacana, tampoco se ha presentado la inversión del mismo. 
 
Lluvia de este domingo provoca inundaciones y apagones de Morelia 
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https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/lluvia-de-este-domingo-provoca-
inundaciones-y-apagones-de-morelia-8739417.html 
https://grupomarmor.com.mx/2022/08/14/diversas-zonas-de-morelia-presentan-
inundaciones-luego-de-la-lluvia-de-esta-tarde/ 
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/lluvias-dejan-inundaciones-y-
encharcamientos-al-sur-de-morelia/ 
https://www.changoonga.com/2022/08/14/morelia-sobre-las-olas-aurrera-se-inunda-tras-
el-tormenton-de-este-domingo/ 
Tras la repentina lluvia que se presentó esta tarde en gran parte de la capital michoacana, 
diversos morelianos a través de redes sociales, dieron a conocer los fuertes 
encharcamientos e inundaciones por lo que se hace un llamado a la población para que 
tome sus preocupaciones antes de salir. Zonas como Prados Verdes, Camelinas, Garcia 
de León, Ventura Puente y Las Américas, son las que registran mayor daño tras la fuerte 
lluvia de esta tarde, en las imágenes y videos compartidos, se muestra que de nueva cuenta 
autos deben manejar despacio precisamente para evitar algún percance. En la avenida 
Madero cruce con Plan de Ayala y la avenida Tata Vasco, los ciudadanos refieren que el 
agua alcanzó hasta 40 cm, por lo que hacen un llamado a la autoridad municipal para que 
puedan atender de manera inmediata, ya que algunos autos han quedado varados. 
 
Ciudadanos rescatan a niño arrastrado por corriente en inundación al sur de Morelia: 
El Ayuntamiento, distraído con informe del Alcalde 
 https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/ciudadanos-rescatan-a-nino-arrastrado-
por-corriente-en-inundacion-al-sur-de-morelia-el-ayuntamiento-distraido-con-informe-del-
alcalde.htm 
Un grupo de ciudadanos rescató a un niño, cuando era arrastrado por la corriente que se 
generó tras una tormenta en la ciudad de Morelia. Los hechos tuvieron lugar la tarde del 
domingo, tras el paso de una tormenta que provocó diversas inundaciones en importantes 
vialidades y calles de la ciudad. En una de estas inundaciones, al sur de Morelia, un video 
aficionado logró captar el momento en que varios ciudadanos ayudaron a un niño que era 
arrastrado por la corriente. Según se aprecia en el video, al menos cinco adultos, hombres 
y mujeres, sacaron al menor de la corriente que bajaba por una pendiente. 
 
En marcha, 165 auditorías al ayuntamiento de Morelia: Alfonso Martínez 
https://postdata.news/en-marcha-165-auditorias-al-ayuntamiento-de-morelia-
alfonso-martinez/ 
A casi 1 año de la administración de Alfonso Martínez Alcázar, el edil estableció su 
compromiso con la transparencia y la rendición de cuentas, por lo que prometió que en su 
administración todas las sesiones de Cabildo serán trasmitidas y a puertas abiertas. Para 
ejemplificar, informó que ya se iniciaron 165 auditorías internas para verificar el buen 
funcionamiento y el manejo responsable de los recursos, en contraste a 12 auditorías 
realizadas en la pasada administración. 
 
¿Morelia Esta Blindada Ante Eventuales Narcobloqueos? Trabajamos En Ello: 
Alfonso 
https://www.changoonga.com/2022/08/14/morelia-esta-blindada-ante-eventuales-
narcobloqueos-trabajamos-en-ello-alfonso/ 
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Ante ola de violencia que se ha desatado en el país, principalmente en los últimos días, 
Morelia está trabajando para poder recuperar la paz, así lo señaló el alcalde capitalino, 
Alfonso Martínez Alcázar. En este sentido, ante el cuestionamiento de este medio de 
comunicación respecto al temor de que Morelia pudiera ser víctima de ‘narcobloqueos’ 
como lo fue hace 10 años y como está ocurriendo en estos días en otros puntos del país, 
el munícipe respondió lo siguiente: “A mí me preocupa todo el país, porque bueno, la 
inseguridad ha estado compleja y hemos visto en distintos puntos, pero tenemos que 
trabajar de manera coordinada para que las cosas mejoren”, concluyó Martínez Alcázar. 
 
Prevé Morelia cerrar vacaciones de verano con más de 450 mil visitantes  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/preve-morelia-cerrar-vacaciones-de-verano-con-
mas-de-450-mil-visitantes/ 
Morelia prevé superar, en la temporada vacacional de verano, una afluencia de turistas y 
visitantes de 450 mil personas, así como una derrama económica de 600 millones de pesos, 
señaló Thelma Aquique Arrieta, secretaria de Turismo municipal. Expuso que se espera 
que las cifras del verano de 2022 se puedan dar a conocer en la segunda quincena del mes 
de agosto, pero las estimaciones hacia el cierre del periodo indican que será un año con 
resultados favorables para el municipio. La expectativa, reiteró, es lograr más de 450 mil 
viajantes y paseantes para los meses de julio y agosto, con una derrama económica mayor 
a los 600 millones de pesos. 
 
Reportan más de 200 mil baches reparados en Morelia en un año  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/reportan-mas-de-200-mil-baches-reparados-en-
morelia-en-un-ano/ 
 Alrededor de 200 mil baches se han reparado en Morelia entre septiembre de 2021 y 
agosto de 2022, aseveró Juan Fernando Sosa Tapia, secretario de Obra Pública. Esto, con 
una inversión destinada a acciones de bacheo en este año por 30 millones de pesos y la 
participación de 12 brigadas, con personal municipal y contratado con seis empresas 
constructoras. Ante los señalamientos de usuarios de redes sociales sobre la persistencia 
de los baches, pese a la intervención del municipio, Sosa Tapia mencionó que los meses 
de julio a septiembre, en coincidencia con la temporada de lluvias, son los más s críticos 
para Morelia por la proliferación de baches y daños sobre las superficies de rodamiento. 
 

 
NOTAS DE SALUD 

 
 
Michoacán suma 3 mil 759 casos positivos de COVID-19 detectados en dos semanas; 
mil 659 están en Morelia 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/pais/covid-19/michoacan-suma-3-mil-759-casos-
positivos-de-covid-19-detectados-en-dos-semanas-mil-659-estan-en-morelia/ 
Este domingo, Michoacán registró 54 casos nuevos de COVID-19, con los cuales llegó a 5 
mil 281 habitantes positivos a coronavirus en lo que va de agosto. Con estos nuevos casos, 
la entidad llegó a 205 mil 068 casos de COVID-19 detectados en más de dos años desde 
que inició la epidemia en territorio michoacano. Los contagios de la última jornada 
corresponden a 12 municipios, encabezando la lista Morelia, con 34 contagios, por lo que 
la capital del estado suma 62 mil 464 personas infectadas durante estos más de dos años 
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de pandemia. Así, este domingo la capital del estado llegó a 2 mil 106 habitantes positivos 
al virus SARS-Cov-2 durante estos primeros 14 días de agosto. 
 
Suma Michoacán más de 65 mil casos de enfermedades diarreicas agudas 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/133726-suma-michoacan-mas-de-
65-mil-casos-de-enfermedades-diarreicas-agudas.html 
Michoacán presenta un acumulado de 65 mil 373 casos de enfermedades diarreicas 
agudas, con mayor prevalencia en las jurisdicciones sanitarias de Lázaro Cárdenas, 
Zitácuaro y Apatzingán. Lo anterior, de acuerdo al informe epidemiológico correspondiente 
a la semana 30, emitido por la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM); por ello, la 
importancia que durante esta temporada de lluvias la población extreme precauciones para 
el cuidado de la salud. 
 
Registra Michoacán baja ocupación hospitalaria por IRAG y Covid 19 
https://www.quadratin.com.mx/salud/registra-michoacan-baja-ocupacion-hospitalaria-por-
irag-y-covid-19/ 
A la baja, ocupación hospitalaria de la red de Infecciones Respiratorias Agudas Graves 
(IRAG) y COVID-19, que conforma el sector salud con 6.82 puntos porcentuales. De las 
instituciones que conforman esta red, la que registra menor incidencia es la Secretaría de 
Salud de Michoacán (SSM) con 3.35 por ciento, seguida de del ISSSTE con 12.2; IMSS 
Bienestar 26.62 e IMSS 48.28 puntos porcentuales. Mientras que la Secretaría de Marina 
(SEMAR) y los hospitales privados no registran incidencia alguna, lo que representa que 
las jornadas nacionales de vacunación; así como las medidas sanitarias preventivas 
realizadas entre la población, han sido dos acciones aliadas para la contención de la 
pandemia. 
 

 
SEGURIDAD 

  
 
Por movilización de Pueblos Unidos, USDA parar labores de exportación de aguacate 
https://revolucion.news/por-movilizacion-de-pueblos-unidos-usda-parar-labores-de-
exportacion-de-aguacate/ 
Debido a la fuerte movilización de integrantes del grupo armado «Pueblos Unidos», en el 
municipio de Uruapan, que derivó en la detención de 164 personas, el Departamento de 
Agricultura de los Estados Unidos de Norteamérica (USDA), paró las labores de exportación 
de aguacate michoacano. Luego de que decenas de camionetas con hombres fuertemente 
armados intentaran ingresar a la ciudad de Uruapan durante la tarde del sábado, 
corporaciones de seguridad estatales y federales detuvieron a los cerca de 164 personas 
en posesión de 142 armas. Ante la movilización de los civiles armados, y los bloqueos, que 
el mismo grupo de «Pueblos Unidos» apoyado por habitantes, llevaron a cabo en diversos 
puntos de la Autopista Siglo XXI y en el municipio de Pátzcuaro, la Asociación de 
Productores y Empacadores de Aguacate de México (APEAM), informó que por 
recomendación de los cuerpos de seguridad, ordenó el resguardo de su personal y de los 
trabajadores de USDA. 
 
Llegan a la FGR los 164 detenidos en Uruapan 
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https://revolucion.news/llegan-a-la-fgr-los-164-detenidos-en-uruapan/ 
https://www.changoonga.com/2022/08/14/michoacan-detienen-a-164-integrantes-de-
pueblos-unidos-les-decomisan-fuerte-arsenal/ 
https://cuartopodermichoacan.com/detienen-a-164-sicarios-de-pueblos-unidos-en-
michoacan/ 
Las cerca de 164 personas detenidas en un operativo en el municipio de Uruapan, arribaron 
a la Delegación de la Fiscalía General de la República (FGR), en la ciudad de Morelia.Los 
aprehendidos son presuntos integrantes del grupo armado «Pueblos Unidos», quienes este 
sábado intentaron irrumpier en la ciudad de Uruapan. La histórica detención ocurrió en las 
inmediaciones de la localidad de Tiamba, municipio de Taretan, donde las fuerzas de 
seguridad interceptaron diversas camionetas y vehículos que circulaban con personas 
armadas que pretendían ingresar a la ciudad de Uruapan. 
 
No descarta FGE reacciones de grupos de Pueblos Unidos y otras células delictivas 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/no-descarta-fge-reacciones-de-
grupos-de-pueblos-unidos-y-otras-celulas-delictivas/ 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/justicia/133732-actualizan-a-167-
integrantes-de-pueblos-unidos-los-detenidos-en-uruapan-y-puestos-a-disposicion-
de-la-fgr.html 
La Fiscalía General del Estado, no descartó reacciones de de la agrupación Pueblos 
Unidos, así como de grupos del crimen organizado que han generado disturbios en varios 
estados en el país, por lo que el fiscal general en Michoacán, Adrián López Solís, informó 
que están atentos. Entrevistado al respecto y al informar la detención de 167 integrantes de 
la célula Pueblos Unidos, señaló que podrían darse reacciones tras la detención de 
presuntos integrantes. López Solís, informó que hay llamados de ese grupo para reaccionar 
ante la detención de sus integrantes, pero además están atentos a que se presenten 
situaciones que se han dado en otras partes del país, por parte de integrantes del crimen 
organizado. «No puedo afirmar que estén desarticulado, pero hay manifestaciones y 
reacciones de personas vinculadas con este grupo», resaltó. 
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